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凯蒂和弗莉达在布仁特购物
中心逛， 到了午餐时间， 她俩便
来到常来的一家餐厅， 这里的煎
鱼分量很足， 一人一份根本就吃
不了， 所以， 这一次她俩商量好
了， 只点一份， 并叫服务生拿给
她们一只空盘子。 当她们的煎鱼
端上来时， 看到盘子里有两块煎
鱼，一块很大，一块却很小。 凯蒂
和弗莉达很礼貌地相互看着对
方，谁也没说话。

终于， 凯蒂开口了：“请你

先选！ ”
弗莉达说：“不，请你先选！ ”
凯蒂说：“那行！我先选。”说着

她把大块的煎鱼叉到空盘子里。
弗莉达一脸的惊诧：“你凭什

么拿大块？ 这很不礼貌！ ”
凯蒂问：“那么，若你先选，你

选哪一块？ ”
弗莉达回答：“我当然会选小

块的。 ”
凯蒂回答：“弗莉达， 这就没问

题了！你不是拿到了你想选的吗？！”

●满面春风，满地尘土；一
身精致， 一地狼藉。“一屋不
扫，何以扫天下”。 许多年轻人
只管把自己打扮得光鲜亮丽，
哪管自己的房间是否狼藉得无
处下脚。

●一个中学生的 T 恤上印
着：我爱学习，学习使我妈快乐。

●很多家长的心声： 如果不
用辅导功课， 我想我会是个温柔
的妈妈。

●你永远不知道自己在别人
嘴里有多少个版本， 所以做好自
己原本的样子就好。

●如何做人， 其实保持常态
就好，故有时失态不好，偶尔变态
更糟。 如此久了，必然有反常态，
甚至丑态百出。

●应对女朋友， 这几个字就
够了：美、行、买、不胖、我的错。

●一个人孤独久了， 遇到点
温暖，起先可能抗拒，随即便会溃
不成军。 珍惜那些假装孤傲的心
灵吧， 他们只是还没有机会绽放
热情。

●电影《叶问 3》台词：生命是
属于你的，又不是属于你的，以前
我不是很明白，现在渐渐明白了。

●电影《闪灵》台词：妖怪是
真实存在的，魔鬼也是。它们就住
在我们体内， 而且有时它们还把
我们打败了。

●电影《我不是潘金莲》台词：
俗话说得好，别在一棵树上吊死，换
棵树，耽误不了你多大工夫。

●一次与几个朋友吃饭，大
厅座无虚席， 被服务员领到一包
间。准备点菜时，她大声说：“这里
最低消费 2000 元。 ”大家一愣。
此时， 一朋友问：“家常豆腐多少
钱一盘？ ”“18 元。 ”“好，就来 120
盘 !”服务员沉着脸出去了。 不一
会儿， 饭店经理进来， 笑嘻嘻地
说：“各位随意，消费多少钱都行，
没有限制。 ”

●妻子： 你上次说的那个小
说写完了吗？

丈夫：刚写完，准备再修改一
下。

妻子： 小说里面的男主人公
是不是也很怕他的妻子？

丈夫：不，他对妻子的错误思
想敢于进行面对面的批评。

妻子：你有切身体会吗?
� � � � 丈夫：没有，我写的是科幻小说。

●某日，楼下小超市卖酸奶，
一箱 30 块钱并赠送儿童用折叠
塑料桌椅。

我：这桌椅挺好的，单卖吗？
老板：卖!

� � � � 我：多少钱？
老板 ：30 块钱 ， 赠你一箱

酸奶……

●我加入了一家健身俱乐
部 ， 对教练说：“想给漂亮的女
孩子留下深刻印象，我应该用哪
台机器？ ” 他说：“试试外面的
ATM 机。 ”

知堂在文章里说过一句“据
说天津亦称小扬州”， 我是扬州
人，偶然翻到这一句，颇感亲切，
亦觉好奇， 天津扬州离那么远，
怎么会有这个说法呢？ 我就想查
一查，如今方便，到网上去搜，果
然此说有根据。 原来在明清之
际，天津的水乡景色与扬州十分
相近， 加上扬州是淮盐集散地，
而天津是芦盐集散中心，张问陶
在其《天津》一诗中就咏道:“十
里鱼盐新泽国， 二分烟月小扬
州。 ”从此天津就有了一个别称

“小扬州”。
被称之“小扬州”的还不止

天津一处。 马可·波罗游历中国
十七年， 并在扬州做过三年官，
他曾称广东的南雄为“小扬州”，
南雄古称雄州，朱彝尊也在《雄
州歌》 中有咏:“十部梨园歌吹
尽，行人虚说小扬州。 ”南京乃六
朝古都，却也曾被人称过“小扬
州”，是在嘉庆年间，文人吴清鹏
来游扬州， 见小秦淮河之美，又
感扬州的物阜民丰，作《小秦淮》
诗二首，其中有句云:“未必渡江
能胜此，秣陵应号小扬州。 ”

有“小扬州”之称的地方据

说有七八处之多，可见扬州当年
的富庶繁华和名声之大。 扬州在
唐代就是全国最繁华的大都市，
有“扬一益二”之称。“天下三分
明月夜，二分无赖是扬州”，诗词
里的扬州又是更加的了不得。 而
如今的扬州已是二三线城市，与
自家昔日的辉煌比，与现在的一
线城市比， 扬州自己也已经是

“小扬州”。 但如今的扬州政府对
城市发展却自有原则，不与人家
比城市规模，不与人家比高楼大
厦，要建设古代文化与现代文明
交相辉映的名城，扬州先后成为
国家文明城市、 国家园林城市、
国家生态示范城市、联合国人居
奖城市。

如今的城市都是攀比着建
高楼，越建越高，越建越多，而在
扬州的主城区，你就看不到一座
高楼大厦，不许建的。 现代化的
都市，高楼大厦算什么，几百米
高的也不稀奇， 建很容易的，不
建才了不起。 扬州何用与人家
比，做得大，做得小，有见识，有
定力，一座历史文化名城的底蕴
与底气就都在这里了。 如此“小
扬州”，吾爱其小。

有一次，一个路人偶然看见
路旁树枝上有一只茧裂开了一
个小缝。 于是他就停了下来，想
观察一下蝴蝶是怎么从这个小
小的缝隙中破茧而出的。

他等了很长时间，茧里面那
只蝴蝶似乎已经用尽了全部力
量，但是茧上的那道缝还是小小

的。这个人决定帮助一下这只

蝴蝶。 他拿出一把铅笔刀，把那
只茧刨开了，蝴蝶一下子就从里
面钻了出来，但是它的身体非常
柔弱，翅膀还是透明的，只能勉
强动动。

这个人继续观察，耐心地等
待着这只蝴蝶能强壮起来，展开
翅膀飞向天空。 但结果实在令他
大失所望：这只蝴蝶只是拖着柔

弱的身躯和皱在一起的
翅膀一直在地上打转，它
永远也不可能飞起来了。

原来，蝴蝶破茧时，必须经
过一番痛苦挣扎，这样体液才能
流到翅膀上去，翅膀才能坚韧有
力，支撑它飞上天空。

想来，人如蝴蝶，必须经历
的痛苦磨炼无法省略。

列维坦是俄罗斯杰出的风
景画大师 ，他用笔洗练 ，深刻
而真实地表现俄罗斯大自然
特点的同时，善于在风景中揭
示当时的社会生活，与同时代
的画家相比，有一种深沉宁静
的气质。

列维坦出身卑微，少年时父
母便去世，虽然生活极其贫困、
艰难，却酷爱绘画，尤其对风景
画情有独钟。 成年后，他带着画
具， 奔走在俄罗斯广袤的大地
上， 如痴如醉地描绘着大自然
的种种状态。

列维坦虽然很早就显露出
绘画天才， 但俄罗斯官方以及
主流美术界对他并不认可，很
多作品被批评为色彩过于消
沉，没有积极价值，不能登大雅
之堂，代表作《晚钟》甚至被认
为是抄袭之作。

一次， 官方在彼得堡举办
了一场美术作品竞赛。 这次竞
赛采用不记名的方式评比 ，评
选结果出来后才能知道每幅画
作的作者。 结果，列维坦的作品
《索柯尔尼基的秋日》入选优胜
组作品。

评选结束后，主办方为优胜
组作品举办了展出。 展览揭幕
的当天， 列维坦邀请了 3 位儿
时的家乡好友一起前往观看，
几位好友虽不太懂绘画， 但他
们打心里为列维坦取得的成绩
感到骄傲和自豪。

在展览大厅里，他们兴奋地
对所有作品浏览了一遍， 但并
未看到《索柯尔尼基的秋日》。 4
人反复再找，还是没找到。 无奈
之下， 列维坦只好硬着头皮去
问主办方的官员，结果被告知，
他的画并没挂在展览区， 而是
挂在展区最里面的背景墙上。
“展厅里实在没地方挂了，只好
临时找了个地方将就一下。 ”主
办方的官员冷冷地说。

最终， 列维坦与 3 位好友
找到了《索柯尔尼基的秋日》，
但它被挂得实在太高了， 而且
周围的光线很暗， 只能看个模
糊的轮廓， 画面的细节根本看
不清。

列维坦的心一下像掉到冰
窖 ，3 个好友虽然嘴上没说什
么，但丧气和失望可想而知。 原
来，当主办方发现《索柯尔尼基
的秋日》是出自列维坦之手时，
不高兴了， 他们不想宣传和抬
举列维坦， 于是故意找了一个
冷僻的地方挂他的作品。

列维坦为此难过了好几天，
但他知道自己的价值。 很快，他
又拿起画具， 继续扎进俄罗斯
的旷野里，一待就是好几天，不
知疲倦地画。 他的每幅作品都
画得极其认真，反复修改，不满
意的，还亲手销毁。

列维坦后来说，当时，我对
外界对我的误解和不公郁闷不
已，但后来我全都不介意了，因

为我有了更大的郁闷， 它完全
转换了我的注意力， 这就是如
何将所见所感的大自然形貌淋
漓尽致地表现出来， 我所有的
精力和激情都放在破解这一难
题上。

列维坦一直在不懈地解
题， 直到生命定格在 39 岁那
年。 他用短暂的一生， 创作出
《金色的秋天》《深渊旁》《墓地
上空》 等被后人誉为不朽的杰
作。 他的好朋友契诃夫说：“他
是一个伟大的独树一帜的天
才，他的作品是那么清醒有力，
本该引起一场变革， 可惜他死
得太早了。 ”

实际上，展览上的画，不论
是挂在明亮的展厅中心也好，
还是挂在不为人注意的背景墙
上也罢，终究都是要拿下来的，
唯有那些真正的卓越之作 ，才
会永远挂在人们的心中。

永远挂着的画
□徐竞草

小扬州 □孙香我

破

请你先选 □夏殷棕 编译

短句 □小青
《索柯尔尼基的秋日》

你能把我做得有个性些吗？ （幽默画）□王原

□李冬梅 编译成茧 蝶
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羊城晚报讯 记者林曦报道：
10 月 23 日， 华为在深圳召开了
5G 终端以及全场景新品发布
会。 在发布会上，华为消费者业
务手机产品线总裁何刚宣布，截
至 10 月 22 日的统计数据，华为
手机销量突破了 2 亿台，这比去
年提前了 64 天。 为此，华为推出
了 2 亿台纪念版： 华为 Mate30�

Pro� 5G 版（8GB+512GB），售价
7899 元。

据羊城晚报记者了解， 华为
手 机 年 度 出 货 量 首 次 破 亿 是
2015 年 12 月 22 日，此后销量一
直稳步增长。 2017 年，华为手机
年度销量突破 1.5 亿台。 2018 年
12 月底，华为宣布手机销量突破
2 亿台。 今年前 5 个月华为手机

发货量超 1 亿台，相当于每秒就
有近 8 台华为手机出货。 而截至
昨天， 华为手机销量已经破了 2
亿台。 有行业人士表示， 照此速
度， 华为手机有望完成 2.4 亿台
的年度销售目标。

在此次发布会上， 华为还公
布了一款重磅的产品，那就是此
前在今年年初巴塞罗那亮相过

的折叠屏手机 Mate� X。 华为
Mate� X 采用鹰翼式折叠设计，
在折叠状态下正面屏幕尺寸为
6.6 英寸 ， 背面副屏为 6.38 英
寸，在展开状态下，屏幕尺寸为
8.0 英寸 ， 可将其作为平板使
用。 这款手机售价为 16999 元，
将从 11 月 15 日起在华为商城
限量销售。

近日大盘形成一定抵抗，但交投不振。
今年8月以来，沪指60日均线和半年线持续
走平，并逐渐交汇，本周一跌后有所回稳 ，
呈一定支撑效应， 估计未来沪指仍围绕60
日均线和半年线蓄势一段时间。

从走势看 ， 沪指2018年3月13日 3333
点 、2019年3月7日3129点 、2019年9月16日
3042点这些高点连成一条压力线， 今年10
月14日冲高至3026点受其所压。 该压力线
未有效突破前，市场蓄势格局未改 ；另外 ，
今年1月4日2440点与8月6日2730点两重要
低点连线目前与年线交汇， 估计年内跌破
可能性不大，为重要支撑带。

随着该低点连线、年线逐渐上移，与上
述压力线不断收敛， 将于今年年底至明年
年初收敛至顶端， 意味着最迟今年年底至
明年年初大盘将有较大的方向抉择。 未来
如果上述压力线所在的3000点上下选择放
量有效突破，或可望促成一波升浪，这或需
要金融股特别是银行股来带动。

10月15日贵州茅台盘中创历史新高 ，
而10月14日大盘冲出阶段高点后， 连续有
所走弱。今年以来，每当贵州茅台创出阶段
新高后， 市场往往呈现一波振荡或者调整
行情，市场戏称为“茅台新高魔咒”。

这在一定程度上体现市场推涨资金不

足和存量博弈的局面， 而茅台等强势股由
于其后续推涨资金不继， 继续创新高动力
不足，也令其部分获利筹码暂时出逃。 在大
盘存量博弈的区域波动格局下， 这类大消
费和大金融的龙头股仍是市场的风向标。

虽然当前宏观经济仍呈现下行压力 ，
但一些积极因素不容忽视。 当前我国经济
结构持续优化 ，而9月末 ，广义货币 (M2)余
额同比增长8.4%， 增速分别比上月末和上
年同期高0.2个和0.1个百分点 ，9月末社会
融资规模存量同比增长10.8%， 增速企稳。
另外，推动更多中长期资金入市，正在成为
资本市场全面深化改革、 保持长期活力的
重要方面。 （黄智华）

钟南山：

新板蓝根药效强五六倍

谈流感预防
“粤港澳大湾区人口密

集，流感始终是值得注意的话
题。 ”钟南山说，今年年初及 7
月广东曾出现流感小高峰，到
年底随着气候的变化，有可能
再次流行。 从规律上看，南方
流行期一般为 1 月—2 月，应
提高警惕。

“除了接种疫苗 ，预防流
感能否找到另外一条通道？”钟
南山透露， 目前团队正与香港
科研单位合作， 计划通过严格
的对照实验， 对中药预防性口
服在应对流感中的作用进行研
究。“中药预防流感在理论上是
可能的，在经验上也有人在用，
我们要做的就是用科学的方法
证实是否真正有效。 ”他说。

谈板蓝根新工艺
板蓝根颗粒是民间广泛

使用的清热解毒中药冲剂。钟
南山介绍了广医和澳门科技
大学两个国家重点实验室共
同开展的板蓝根“二次开发”
项目。 他表示，该项目已开展
近 10 年， 目前已明确板蓝根
起作用的主要有 4 种成分，即
甾醇类、 木脂素、 吲哚类、多
糖类。 它们功能不同，有的有

轻度的杀灭病毒作用，但更多
的是阻止病毒进入细胞，或抑
制炎症的发展。

“按照新工艺对板蓝根
‘二次开发 ’， 目前接近完成
药 效 研 究 ， 口 服 剂 量 减 少
80%， 动物实验已经证明，效
果强五六倍。 ” 钟南山表示，
新药仍要经过临床试验 、审
批，上市时间尚不能确定。

钟南山认为，对板蓝根进
行提纯和“二次开发”， 是中
医药现代化的重要途径之一，

“所有的科学都是在发展的，
而目前中医绝大多数仍是经
验医学 ， 要实现中医药现代
化，首先要向循证医学方向发
展，这条路一定要走”。

早在 2008 年， 广州白云
山和记黄埔中药有限公司与
广州医科大学呼吸疾病国家
重点实验室以及澳门科技大
学中药质量研究国家重点实
验室等多单位联合攻关，对板
蓝根进行较为全面的临床循
证和基础研究。

2016 年“粤港澳中药板
蓝根研究论坛暨白云山板蓝
根二次开发研究启动仪式 ”
上，澳门科技大学、香港大学
等单位的知名专家 、 研究人
员对白云山板蓝根抗病毒的
基础和临床研究进行了阶段
性总结 。
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随着三季报的持续披露，养老金的持股
动向被市场持续关注。 人社部发布的最新
数据显示，截至9月底，已有18个省 (区 、市 )
政府与社保基金会签署基本养老保险基金
委托投资合同， 合同总金额 9660亿元 ，其
中7992亿元资金已经到账并开始投资。 与
6月末相比 ，新增到账资金 930亿元 ，根据
规定 ，将有一部分资金投资A股 。 养老金
为何“跑步入场 ”？ 获得养老金青睐的个
股有何特征 ？

增量资金可期
在刚刚结束不久的社保基金和部分保险

机构负责人座谈会上，证监会主席易会满明
确表示“引导更多中长期资金入市，是促进
资本市场持续稳定健康发展的重要内容”。
此次会议指出，证监会将从转化存量、引入
增量、优化环境入手，逐步推动提升中长期
资金入市比例。

中信证券研报指出， 预计在很长一段时
间内中国的养老金体系给权益市场带来的

“长钱”主要源于公共养老金体系，第一支柱
中委托社保管理运营的基本养老金入市贡献
约1500亿元，已投规模约500亿元，增量部分
预计约1000亿元； 全国社保基金可投境内股
票的增量部分每年约200亿元，第二支柱企业
/职业年金预计带来约125亿-170亿元/135亿
-270亿元增量，第三支柱试点转正式实施后，
未来5年将累计带来240亿元增量。

券商研报指出，养老金增速和投资收益
是影响养老金结余的重要因素。 养老金投资
收益可以是养老金收支平衡的一个重要补
充，2025年起养老金结余比重或将达到60%
左右，每年投资收益率为5%左右的情况下，
养老金结余与不入市投资情况下结余的差
距逐步扩大。 同时结合国外经验来看，在养

老金增速合理范围内， 在适时入市等条件
下，养老金压力可控，因此养老金入市势头
或将延续。

青睐绩优个股
据2019年中报期数据来看，养老金持个

股共计101家， 其中，62家为制造业企业，占
比过半，批发和零售业、信息传输、软件和信
息技术服务业超过5家，分别为9家、7家。 据
统计，截至10月23日晚，养老金账户现身16
只个股前十大流通股股东名单中，合计持股
量1.3亿股。

市场数据显示，三季度养老金新进的有常
宝股份、双箭股份、张家港行与重庆燃气4家公
司 ， 最新持股比例分别为 1.03% 、0.07% 、
0.82%、0.23%。 三季度养老金持股比例居前的
还有宋城演艺、洽洽食品、吉比特、红旗连锁
等，持股量占流通股比例均超过1%。

到底什么样的股票更容易吸引养老金
“跑步入场”？ 从目前来看，养老金青睐绩优
股， 以目前养老金现身的16家公司来看，就
有11家公司前三季净利润同比增长。 从市场
表现来看，养老金现身个股年初至今平均涨
幅接近50%， 其中我武生物、 吉比特年内涨
幅翻倍。

从持股比例来看， 三季度养老金账户持
股比例最多的是蓝焰控股，最新持股数量为
2491.33万股，持股比例达4.85%，基本养老
保险基金一零零三组合为公司第三大流通
股股东。 天眼查的数据显示，公司主营煤矿
瓦斯治理及煤层气勘探、开发与利用，山西
省国资委为其最终实控人， 持有比例为
29.33%。值得留意的是，养老金已连续6个报
告期出现在蓝焰控股前十大流通股股东名
单中， 与上个季度相比， 持股数量增幅达
25.35%。

养老金所青睐个股有何特征？
持有蓝焰控股数量为 2491.33 万股，持股比例达 4.85% 羊城晚报记者 戴曼曼

唐唐志志顺顺 画画

10 月 ，
“2019年华夏
院士论坛 ”在
广州召开。 会
后 ，钟南山院
士 在 接 受 媒
体 采 访 时 透
露 ，正计划就
中 医 药 用 于
流 感 预 防 展
开研究， 力争在疫苗等预防手段
之外找到另外一条道路。
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